



Aktenzeichen: 10/B/Z

Datum: 29.02.24

Hinweis:

Beratungsfolge: Stadtrat

**Ehrenamtskoordination in der Stadtverwaltung Frankenthal (Pfalz)**

Die Verwaltung berichtet:

Bürgerschaftliches Engagement hat in Frankenthal (Pfalz) und seinen Vororten einen hohen Stellenwert. Seit dem 1. Februar 2024 gibt es in der Stadtverwaltung eine neue Ansprechpartnerin für das Ehrenamt. Die Stelle ist angesiedelt im Bereich Zentrale Dienste, Abteilung Allgemeine Verwaltung. Diese anspruchsvolle Aufgabe wird von Frau Jennifer Speiger wahrgenommen.

Die Aufgaben der Ehrenamtskoordinatorin beinhalten die Unterstützung und Förderung von Ehrenamtsinitiativen und ist Anlaufstelle für ehrenamtlich Aktive, aber auch die Schnittstelle, um mögliche Interessenten an einer Ehrenamtstätigkeit mit den passenden Projekten zu gewinnen und zu verknüpfen.

Im Auftrag von Oberbürgermeister Herr Dr. Meyer ist aktuell eine städtische Ehrenamtsbörse in der Erarbeitung und im Aufbau. Die Pflege der Ehrenamtsdatenbank und die Bearbeitung von Anträgen für die Ehrenamtskarte des Landes Rheinland-Pfalz gehört zu den Aufgaben der Ehrenamtskoordinatorin.

Eine neue Ehrenamtsplattform soll konzipiert und als „MitMachZentrale“ der Stadt Frankenthal (Pfalz) Interessierten künftig zur Verfügung stehen. Diese Plattform soll eine schnelle Übersicht über die Möglichkeiten, sich ehrenamtlich zu betätigen, geben. Außerdem soll sie eine zentrale Informationsstelle sein und listet die möglichen Tätigkeitsfelder in den Stadt- und Ortsteilen auf. Verschiedene Filterfunktionen sorgen dafür, dass man noch schneller das richtige Ehrenamt findet, von der Mitarbeit bei kirchlichen Organisationen bis hin zur Pflegepatenschaft für städtisches Grün. Betreut werden soll die entstehende Plattform von der neuen Ehrenamtskoordinatorin, Frau Jennifer Speiger. Angedacht ist ebenfalls die Kooperation und Vernetzung mit externen Plattformen.

Der 9. Freiwilligentag der Metropolregion Rhein-Neckar am 21. September 2024 wird durch die Ehrenamtskoordinatorin intensiv begleitet, ebenso wie die geplante Vereinskonferenz im April. Frau Speiger konnte durch ihren persönlichen Einsatz die eine Vertreterin der Metropolregion Rhein-Neckar für die Teilnahme am Freiwilligentag gewinnen, um die Maßnahmen vor Ort auch über die Stadtgrenzen hinaus sichtbar zu machen. Weitere Werbemaßnahmen durch Kampagnen in den sozialen Me-

**Beratungsergebnis:**

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen		Kenntnisnahme:		Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:		Unterschrift:	
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:		<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>	

dien werden derzeit geplant, um die Aktionen für Engagierten in Frankenthal (Pfalz) sichtbar zu machen.

Zur Ausgestaltung der neuen Ehrenamtsplattform soll in der nächsten Sitzung des Stadtrates berichtet werden.

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Dr. Nicolas Meyer  
Oberbürgermeister

